Apostolat de la prière

-- 0 --

Intention générale pour septembre 1905 : Le clergé.

La prospérité de l'Eglise est en rapport direct de la sainteté de ses prêtres. Le prophète Isaïe a dit: « Tel peuple, tel prêtre » (24, 2). C'est vrai; mais on peut dire avec non moins de vérité: Tel prêtre, tel peuple; tel le sacerdoce au sein d'une nation, telle la nation tout entière. Lumière du siècle présent, flambeau allumé par la main de Dieu mête pour éclairer le monde des âmes, le vrai prêtre répand un éclat vivifiant, que les ténèbres du vice et de l'impiété peuvent bien obscurcir un instant, mais ne sauraient effacer complètement. Sel de la terre (Math. v. 13), il préserve de la corruption ceux qui se laissent atteindre et pénétrer de son influence salutaire.

Dans la personne du prêtre, Jésus-Christ se multiplie et se rend présent à tous les membres de l'Eglise. « Il passe en faisant le bien, guérissant les malades et chassant les démons. » Il continue à accomplir, par le ministère du prêtre, sa grande mission de sauver l'humanité.

De la dignité et du rôle du prêtre découlent ses obligations. Il doit donner l'exemple de la piété, puisqu'il est par état «l'homme de Dieu;» du détachement, puisqu'il doit le prêcher aux autres, du dévouement, puisqu'il représente Celui qui, par amour pour nous, s'est voué au suprême sacrifice de la croix; du zèle, puisqu'il a pour mission de conquérir les âmes; de la charité, puisqu'il est, avec et par Jésus-Christ, la personnification du «bon pasteur.»

« Mais, demande le P. Ramière, si la sanctification du prêtre est la condition nécessaire et infaillible de la régénération du monde, quelle est la condition de cette sanctification? Nous pouvons répondre sans hésiter: C'est une vraie dévotion au Cœur de Jésus: c'est-à-dire le dévouement cordial à ce divin Sauveur, la connaissance intime de ses desseins et le désir efficace de les réaliser, cette conformité de sentiments et cette fusion d'intérêts qui fait du prêtre le véritable ami de Dieu. Voilà pourquoi la dévotion au Cœur de Jésus est éminemment la dévotion du prêtre. »